

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 En toda España.
 ANUNCIOS
 1.ª línea. 0'15 cts. palabra.
 2.ª y 3.ª 0'25 . línea.
 4.ª 0'10 .
 ESQUELAS SEGUN TARIFA
 No se devuelven los originales
 Máximo sueldo 5 céntimos

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración y Correo en:
POLO DE MEDINA, 2
 Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.
 Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

Las cosas como son

Para la «Unión Mercantil»
 No tendrá queja de nosotros «La Unión Mercantil».

Acudió en demanda de hospitalidad en vuestras columnas y nuestra imparcialidad entendió que debía concederla.

Ahora bien; ¿qué ha conseguido «Unión Mercantil» con su defensa? Precisamente demostrar todo cuanto nosotros habíamos dicho.

Su afirmación de que no quiere entender sobre los hechos que nosotros exponíamos no es una confesión de la verdad de los mismos?

La fuga es un baluarte, el último, donde se acoge la sinrazón para no confesarse vencida.

De modo que «La Unión Mercantil» reconoce que anduvo un tanto pretenciosa en sus campañas é injusta al afirmar que no se haría nada en el asunto de la seda.

Esa excusa de que el señor Cierva andaba también descorazonado es una nueva prueba de su inhabilidad en los juicios.

En el señor Cierva, que es quien ha llevado á cabo la mejora, gran discreción y prudencia su reserva sobre acaecimientos futuros, en «La Unión Mercantil», era todo lo contrario hacer aquella insidiosa manifestación.

Si allí, en vez de la censura, manifiesta, se hubiese reconocido el buen propósito y el eficaz desvelo que ponía en conseguirlo el señor Cierva, sería airosa esa salida.

Pero asegurar que nada se conseguiría y precisamente porque nadie se cuidaría de ello, como en el párrafo que transcribimos se daba á entender, era dar ocasión á que se extraviase el juicio público.

Que ahora, aunque tardamente, se reconoce todo ello? Nos parece muy bien. Más vale tarde que nunca.

Pero que no se pretenda con semejante habilidad velar el mal efecto que en todos causó aquella injusta presunción.

Vuelve ahora Unión Mercantil á incurrir en la pretensión de que la pujanza de la nueva sociedad causa envidia y no sabemos si temor en los que, á su juicio, le miran con recelo.

Nosotros confesamos noblemente á La Unión Mercantil, que no hemos sentido ni pensamos sentir la más pequeña inquietud por los altos vuelos conseguidos.

Podemos sin jactancia reproducir aquello de: No me causan pavor...

En cuanto á su recelo de que nos podamos aliar con los supuestos enemigos de «La Unión Mercantil» esté tranquila esta sociedad: Nosotros no tenemos más aliados que la justicia y la verdad, y conforme en lo ya discutido, hemos encontrado ocasión de censura, deseamos ocasión de aplauso que sin regateos los tributaremos.

Si hemos de confesar que nos dolió su injusto acuerdo contra una parte de la prensa, por no haber tenido la valentía, que en estos casos se requiere, de dar á cada cual lo suyo.

Soslayar una acometida ó amplificar una acusación para que se pierda entre muchas, lleva en sí el castigo de molestar quizá á aquellos á quienes no se pretende.

Respecto de su última afirmación sobre la campaña que ha llevado á

cabo, nosotros dijimos desde el primer momento que no habíamos de estar convencidos; más aún, habíamos de estarlo de lo contrario, y si de nuestra conducta había de originarse inquietudes para el público ó se podía extraviar el criterio ageno sacrificaríamos el propio al bien general y la tranquilidad pública.

«Unión Mercantil» está satisfechísima de su campaña en pro de los panaderos? ¿Cree que de ese modo ha hecho el bien de todos? Pues nosotros muy conformes y muy dispuestos á no discutir sus laudables empeños

Ahora sí, para terminar vamos á recomendar á la «Unión Mercantil» que se comprima en sus escritos. Ese ardor, para rendir al contrario, de soltarle esos morteros de prosa, nos parece contraproducente; porque señores ¡No hay derecho.

¡Hasta nosotros sufrimos los efectos del contagio....!

COSAS

Lloyd George, en un discurso que ha pronunciado en el Parlamento inglés, ha dicho:

«Inglaterra puede continuar manteniendo su supremacía en el mar; este es un servicio que presta á los aliados.»

Estamos conformes, con permiso de los submarinos alemanes.

«Otro servicio es poder mantener un ejército tan grande como el de cualquier nación del continente.»

Ya no estamos tan conformes, con permiso de Kitchener.

«El tercer servicio es el asumir la carga financiera de los aliados.» Este es un servicio de toma y daca.

Cuando termine la guerra y vencedores ó vencidos deban los aliados á Inglaterra hasta la camisa que llevan, ya veremos el servicio que prestan á Jhón Bull todas las naciones.

A la hora de los vencimientos veremos quién es la vencida.

Dice un telegrama inglés que ha sido echado á pique por un submarino alemán un contratorpedero inglés.

Otro contratorpedero echó al agua cuatro chalupas para salvar á

los tripulantes; pero los alemanes cañoneáronlas y pudieron apresarlas.

Y estarán los alemanes tan orgullosos.

Se creerán que han hecho una gran conquista y después de todo solo se han llevado cuatro chalupas.

En una conversación que sostuvo ayer Dato con los periodistas, le dijo uno de estos:

—Parece ser, señor presidente, que al final de la guerra van á estar casi todas las naciones metidas en el lio.

A eso contestó Dato: —Así actuará España de Aroa de Noé.

Mal porvenir se nos presenta. Eso quiere decir que se nos vá á llenar la península de animales.

Menos mal que de ahí va á salir el pichón que vuelva con el ramo de olivo en el pico.

Lo que no sabemos es quien va á actuar de pichón.

Por el pico quizás sea don Melquiades.

Dice un cronista:

«París no es ya la ciudad de la luz. Pasadas las diez de la noche está sombrío como el imperio de Plutón. Los escasos mecheros de gas escapados al cielo de los profesionales guían mal nuestros pasos vacilantes. Y todavía hay calles, avenidas enteras que están totalmente á oscuras.»

Y luego dirán que nosotros no progresamos.

Aquí está nuestra población que después de las doce de la noche, está á la altura de París y del imperio de Plutón.

Y quizás le llevemos la ventaja de los charcos.

George Bernhard, ha escrito un artículo hablando de la actitud de Italia.

«Las negociaciones—dice—entre nuestros aliados y el Gobierno italiano no están rotas del todo.»

Cierto que aún no se oye el ruido de los tiros, pero no tiene duda que suena la cuestión á cascarado.

OH.



III ANIVERSARIO
 DEL ILTMO. SEÑOR

D. MIGUEL ZAPATA HERNANDEZ

MARQUES DE VILLALBA DE LOS LLANOS

Que falleció en Cartagena el día 12 de Mayo de 1912

R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado y se celebrarán misas de media en media hora desde el alba hasta la una, mañana 12, en la iglesia de la Merced de esta ciudad, así como también las demás misas que se celebren en los altares de la Purísima y Nuestra Señora de las Mercedes de la misma iglesia. Por la tarde, después de la Reserva, se cantará un solemne Responso.

Su esposa, hijos, padre, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas asistan á algunos de estos cultos y dediquen una oración al Todopoderoso por el eterno descanso del finado, favor por el cual les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 11 de Mayo de 1915.

El Excelentísimo é Ilustrísimo S. nor Obispo de esta Diócesis tiene concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Campo de aviación MILITAR

En los Alcázares

Se da como cierta aunque con carácter particular, la noticia de haber sido adquirida por el ramo de Guerra en las proximidades de los Alcázares, junto al Mar Menor, una extensión de 30 fanegas de terreno para instalar en él el Campo Militar de Aviación.

No hace mucho estuvo en dicho pueblo y con objeto de escoger el terreno una comisión militar, y como resultado de esta visita se considera un hecho la compra de ese terreno.

También se dice, con referencia á informes que parecen verídicos, que el Campo de Aviación Militar de Los Alcázares quedará establecido en el próximo mes de Julio y que á este efecto se han dado las órdenes para empezar la instalación de los «hangares», ó sea los depósitos de los hidroaviones.

Estas noticias han producido el júbilo natural entre los habitantes y propietarios de aquel pintoresco pueblo y los de Pacheco, San Javier y demás villas circunvecinas.

Para los murcianos y cartageneros que acostumbran veranear en los Alcázares, esto ha de constuir un atractivo grandísimo.

De todas veras celebraremos que se confirme plenamente esta noticia, que tantos visos de veracidad tiene, ya que esta instalación constituye, no solo una atrayente novedad, sino un positivo beneficio para la provincia.

Elisa Boldún

En Valencia, donde há muchos años vivía retirada de la escena, ha fallecido la eminente actriz Elisa Boldún.

En Murcia, donde trabajó varias temporadas como primera actriz en las compañías de don Pedro Delgado y don Rafael Calvo, go-

zaba de muchísimos admiradores y todavía se recuerdan los grandes triunfos que alcanzó en nuestro Teatro Romea interpretando de un modo magistral las más inspiradas obras de Ayala y Echegaray.

Elisa Boldún se dedicó muy joven al arte de la escena, en que tantos laureles hubo de alcanzar; siendo su primer maestro aquella gloria murciana y española que se llamó don Julian Romea.

El gran mérito que distinguía á esta gran actriz consistía en la ductilidad de su ingenio, que la hacía acomodarse lo mismo á los papeles de tonos más dramáticos que á los en que había que derrochar más gracia.

Se retiró de la escena para casarse con un caballero valenciano, y desde entonces ha vivido absolutamente apartada del arte y de toda ostentación social.

Su muerte ha sido sentidísima en toda España.

De Moratalla

Cada día que pasa se agrava la situación de tal manera, que no tendrá nada de particular ocurran casos de tal naturaleza que obliguen á las familias que puedan hacerlo, á ausentarse de la población, por no poder atender tantas exigencias.

La miseria se ha apoderado de muchos hogares que nunca han sentido el hambre como ahora la sienten y la vergüenza les obligará á perecer en ellos, si no hay una mano caritativa que les consuele. Después de la crisis que atravesamos, hace veinte días que no han podido coger el azadón los braceros para ganarse una peseta por la pertinaz lluvia que después de tantos años de sequía, ha venido á favorecernos en época tan calamitosa.

Ya falta en muchas tahonas el pan; y en otras le dan á la persona que pide dos, uno y la que pide uno medio equivalente á 1000 gramos de peso.

El trigo no se encuentra, pues el que le tienes, espera que se lo paguen á 25 pesetas los cien kilos

—Son dos aventureros que han seguido en sus carreras á Lagardère.
 —Falta explicar la actitud que habéis tomado esta noche ante vuestros amigos.
 Gonzaga miró sorprendido el Duque de Orleans. Luego, dijo sonriendo burlescamente:
 —¿Lo que me han dicho es, pues, cierto?
 —Ignoro lo que hayan podido decirnos.
 —Cuantos buenos para dormir... cosas absurdas é incompatibles con vuestra sabiduría y mi dignidad.
 —Hablad; os lo ruego.
 —Si es una orden obedezco.
 —Mientras yo estuve anoche al lado de Vuestra Alteza, parece que la orgía adquirió en mi casa proporciones extravagantes y forzaron la puerta de mi habitación particular, donde guardaba á las dos jóvenes para depositarlas por la mañana en manos de la Princesa.
 —No tengo que decir á Vuestra Alteza quienes fueron los investigadores de la violación.
 —Un duelo báquico se concertó entre Chaverry y el falso jorobado.
 —El precio del torneo debía ser la mano de la gitana que pretende ser la señorita de Nevers.
 —Cuando volví á mi casa encontré á Chaver-

—Monsieur, no siento vergüenza en confesar que la astucia no es muy fuerte.
 —Por eso Lagardère me ha vencido. Es más hábil y astuto que yo.
 —No creo que ignoréis que he disimulado su presencia entre nosotros bajo un hábil disfraz. Puede ser que la misma grossería de la astucia le haya dado el triunfo.
 —Es preciso, también, tener en cuenta que el antiguo oficio de nuestro aventurero le da facilidades que no se hallan á la disposición de todo el mundo.
 —¿A qué oficio os referís?
 —Al de saltimbanqui, que aprendió antes que el de asesino.
 —¿No os acordáis de un desgraciado niño que se ganaba la vida hace años, aquí, bajo vuestras ventanas, en la plaza de las Fuentes, haciendo equilibrios é imitando á los jorobados?
 —¡Lagardère! —dijo el Regente recordando.— ¡Ah, sí! El pequeño Lagardère! Ahora me acuerdo.
 —¡Ojalá hubiere aparecido en vuestra mente este recuerdo hace dos días!
 —Desde que supe que Lagardère estaba en París formé mi plan: apoderarme de la joven que le acompañaba y de los papeles que justific-

que equivale la fanega y ha de ser muy bueno.

Hace falta que la Junta provincial de Subsistencias intervenga y regularice los precios de los artículos de primera necesidad; y mande una inspección que saque el trigo que tienen oculto los aprovechadores de estas circunstancias.

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Junta local de protección á obreros sin trabajo y algunos señores propietarios para tratar de las circunstancias actuales y buscar solución para poder, en parte, remediar las muchas calamidades que afligen á estos vecinos.

La compañía del teatro de aficionados, también ha ofrecido dar una función el domingo próximo á beneficio de la misma.

La crisis que atravesamos constituye una verdadera alarma, por que desde hace cinco años no se ha recogido nada de los campos, á excepción del año pasado que se recogió en cereales la tercera parte de la cosecha, porque también faltó el agua en el sementero.

Los años 13 y 14, dos nubes se llevaron la cosecha de aceituna, dejando los árboles casi desnudos, cuyo producto es la principal riqueza de este pueblo.

En el mes de Febrero próximo pasado tuvimos el huracán, calculándose los daños causados en la huerta en más de ciento cincuenta mil pesetas, y ahora con la abundancia de agua y las condiciones en que se encuentran los sembrados, será probable que no se recoga nada.

Como moratallero, é interpretando fielmente los deseos de mis convecinos, dirijo un ruego á todos los señores Diputados y Senadores de la provincia, para que del fondo de calamidades ó de donde sea, libren cantidad suficiente para dar de comer á estos pobres desgraciados, con la mayor premura, á la vez de preparar, para cuando el tiempo lo permita, trabajo en la carretera, que todos están igualmente interesados, de este pueblo al campo de San Juan, con lo cual el agradecimiento nuestro será eterno.

Corresponsal.

10 Mayo 1915.

COMUNICADO

Unión Mercantil é Industrial

Sr. Director de EL TIEMPO.

Muy señor nuestro y de nuestra consideración más distinguida:

Su editorial del 3 del actual se dirige, en todo, á mortificar á esta modesta entidad, que no ha cometido otro delito, hasta la fecha, que advertir de probables peligros para nuestra vida económica, á las Autoridades en primer término y á las fuerzas vivas de Murcia despues.

No hemos de discutir, por que no nos anima interés alguno, si fueron anteriores ó posteriores nuestras advertencias, para prevenir y ver la manera de conjurar, la probable depreciación que pudieran tener los capullos de seda, en la próxima cosecha, ni si tampoco fuimos los primeros en proponer un medio para abastecer de harinas á los huertanos y á la ciudad necesitados, que de haberse aceptado quizás no hubiera surgido conflicto alguno; solo diremos que fueron los primeros acuerdos que esta directiva tomó en consideración, al constituirse el día 6 de Marzo, como lo hizo público en la prensa y comu-

nicó á la Cámara Oficial de Comercio.

La incubación, como usted bien sabe, empieza, en esta huerta, el primer viernes de Marzo; usted nos dice, señor director, que con antelación, y por iniciativa de don Isidoro de la Cierva, se habian hecho gestiones encaminadas al mismo objeto y para robustecer su aserto en defensa, de dicho señor, de ataques que nadie le ha dirigido, emplea frases poco piadosas para esta entidad, que no se considera acreedora á ellas, pues todo su mal consiste en preveer un peligro en beneficio público.

Nos esplicamos perfectamente su excesivo celo por el señor La Cierva, pero querido director, ¿de donde deduce usted que esta entidad haya pretendido restarle el más mínimo éxito, á dicho señor, cuando somos los primeros en reconocer, desinteresadamente, eh, que además de ser persona cariñosísima, nos consta que es un luchador constante por conseguir cuanto á Murcia pueda beneficiar? Ignorábamos las gestiones á que usted se refiere, y de haber estado advertidos, nos hubiéramos dirigido á él mismo, con cuya amistad se honra la mayor parte de esta directiva, y le hubiéramos dado las gracias en nombre de la misma, rogándole persistiera en su laudable actitud. Esto hubiera hecho esta entidad, que hace justicia espontáneamente y persigue, como único fin, el bien para Murcia. Si esto es un pecado...

Afirma por otra parte, que la primera reunión, en el Ayuntamiento, fué convocada por el mismo señor; también lo ignorábamos, por haberse celebrado á raíz de nuestra advertencias, y la segunda también, con rara coincidencia, pero siendo así, tampoco le regateamos esta atinada precaución, á pesar de que cumple su deber de diputado.

Nos tácha tambien de una ligereza increíble porque dudamos que en la actual cosecha, perciba Murcia lo que le corresponde en lo presupuestado para la protección á la industria sedera. En conversación sostenida por nuestro Presidente con el señor La Cierva, se lamentaba este señor de lo laborioso que resultaba en España, la aplicación de una ley y que á pesar de sus gestiones y frecuentes viajes á Madrid, no confiaba en absoluto que se aplicara inmediatamente. Nuestro Presidente le exhortó á que no desmayara en sus gestiones, añadiendo que con su gran influencia lo conseguiría. Ahora bien ¿si por la tramitación laboriosa, dejara de aplicarse, en el año actual los beneficios de dicha ley habríamos de hacer responsable al don Isidoro? Por Dios señor director, que esto es sacar las cosas de quicio. Comprenda que su estremado cariño, le lleva á suposiciones enteramente gratuitas, que jamás han estado

en el ánimo de esta entidad, á la que V. tan ácremente censura.

Tambien dice, en el referido artículo, que acepta la protesta de la Unión Mercantil para una parte de la Prensa murciana que no se allana al criterio que esta sustenta. No, querido director, no es eso. Esta entidad no puede molestarse porque se sustente distinto criterio al suyo, pues no ha tenido nunca la pretensión de hipotecar la verdad, y lo prueba, que en el último párrafo de la hoja á que usted alude, anuncia que rectificará noblemente, tan pronto se le demuestre lo contrario de lo que afirma. A usted le consta que dicha protesta, para nada se refería al periódico de su digna dirección, pero si nos ha dolido, que dada la sensatez y cordura que siempre han presidido en su digno diario, se haga eco de versiones injuriosas para esta entidad, que injustificadas á todas luces no debe acoger, ni menos corear ningún periódico imparcial y que por ende representa á un partido serio y amigo del orden.

Lo que sucede es, que mientras la Unión Mercantil, ha vivido casi ignorada disfrutando de una vida placida y tranquila, nadie se ha preocupado de ella, ni hubo para qué tenerla en cuenta, pero desde el momento que saliendo de su atonía defiende sus derechos, é interviene para conjurarlos, en aquellos conflictos que ponen en peligro su vida económica y ocasionan disturbios populares, se nos sale al encuentro enseguida negándonosnos está facultad y hasta se critica que ejerzamos una buena obra y en este caso se nos ocurre preguntar: ¿pero es que los que pagamos y sacrificamos nuestra vida para sostener el tinglado nacional no tenemos derecho á nada? ¿Pues entonces quien lo tienen, los que cobran? Es muy triste tener que hacer estas preguntas, por que demuestra el ambiente en que vivimos.

Fero cónstela á V. Sr. Director, que la Unión Mercantil avalorada, en la actualidad por lo más saliente del comercio y la industria mientras tenga su confianza, continuará impeterrita su marcha dentro de la mayor corrección y mesura, sin insultar á nadie, pues este procedimiento no lo empleará nunca, y sin cuidarse para nada de los que con fines más ó menos santos, y buscando el aplauso de la galería, en cuyo ambiente se desenvuelven, tratan de salirle al paso con insidias y reticencias, pretendiendo desvirtuar su verdadero derrotero. Esta entidad no tiene la obligación de defender á ningún partido, ni con estridencias, forzar el aplauso, tiende exclusivamente, y conste así, á defender los intereses generales del Comercio y la industria, buscando el apoyo de todo buen murciano, sea del color

que sea. Si esto es un pecado, entonces sea. Si esto es un pecado, entonces sea.

Y para terminar, teniendo el propósito de no volver más sobre este asunto: Contestamos exclusivamente á su artículo, señor director, por la impresión dolorosa que nos ha causado su asociación á los que injustamente nos han criticado, tratándose de un periódico, que como el de usted siempre ha merecido y merece, nuestra más alta estimación y refiriéndonos á la defensa que hace de don Isidoro de la Cierva, hacemos constar, que dicho señor no necesita defensa de nadie, por que bien conocidos son sus trabajos en pro de Murcia y la Unión Mercantil no ha de regatearle sus aplausos, y reconociendo que cumple con su deber, le da un voto de gracias desinteresado, que son los que más se agradecen.

Hágase el milagro y hágalo quien quiera.

Reasumiendo, y fijando nuestra actitud en el asunto que realmente ha motivado esta discusión, y que usted ha dejado de mencionar, ni probar lo contrario, nos conviene hacer constar.

1.º Que esta entidad, requerida por sus socios fabricantes de pan y cumpliendo lo que preceptua su reglamento, ha defendido sus intereses que son los del público y los de los demás consocios, por que bien asesorada del precio de las harinas, considero justa la subida del pan, para poder exigir al mismo tiempo el peso justo y la buena cocción, dejando á quien compita velar por el cumplimiento de esos deberes que tienen los fabricantes de pan, y que nosotros somos los primeros en reconocer.

2. Que obrando de este modo, contribuimos á evitar trastornos populares que tanto perjudican al comercio, teniendo la satisfacción de que no se hayan reproducido y de que nuestra primera Autoridad gubernativa, no solo aprobase nuestra proposición, si no que terminado nuestro compromiso, haya recomendado que sigan otras entidades remediando la situación para no alterar el precio del pan que come la clase pobre.

Y por último que estamos satisfechos de nuestra obra por que así nos lo dicta nuestra conciencia y la aprobación unánime de nuestros asociados.

Gracias señor director y se ofrecen suyos affmos. s. ss. Presidente, Julián Pérez Lozano; Vice presidente, Antonio Garcia Morell; Tesorero, Manuel Rodriguez Gironés; Contador, Eduardo Montesinos; Secretario, Antonio Córcoles; Vice secretario, José Sainz; Vocales, Juan Antonio Hernández del Aguila, Wenceslao Carceller Peña, Salvador Soro, Antonio Beviar Castelló, Antonio Llorca, An-

tonio Zamora, José Bonache, Carlos Ruiz Funes, Jerónimo Bautista, Juana Hernández Guijarro y Fernando Delmas.

Eloy Lopez Ambit DENTISTA

Horas: de 9 á 1 y de 3 á 6. Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12.

Lotería Nacional

(Sorteo verificado el día 11 de Mayo de 1915)

Table with lottery results for various cities and prize amounts. Columns include city names like Barcelona, Alicante, Valladolid, and prize amounts in pesetas.

Cumpleaños del Príncipe

(Por telegrama) Comida 10.—A las 11'15 u. Esta noche, y para celebrar el cumpleaños del príncipe de Asturias, ha comido en Palacio toda la familia real.

González Besada

(Por telegrama) En el Congreso 10.—A las 11'15 u. González Besada estuvo esta tarde en el Congreso presidiendo la reunión de la Comisión de Gobierno interior. Después habló el presidente del Congreso con los periodistas. Dijoles que no asistía á la Cámara á diario, pues quiere evitar la formación de tertulias en que se habla de política, y quiere vivir alejado de ellas pues es un perfecto ministerial. Después habló de la guerra lamentando la pérdida del hermoso trasatlántico «Lusitania».

BARCELONA

(Por telegrama) La dimisión del alcalde 10.—A las 11'15 u. Es objeto de todos los comenta-

cas la legitimidad de Aurora. A pesar de la destreza portentosa de Lagardère, no pudo impedir la realización de mis propósitos. —¿Dónde está la joven? —La tiene mi mujer. —¿Y los papales? Os advierto que esto es vuestro mayor peligro. —¿Y por qué esos documentos han de ser un peligro para mí?—preguntó Gonzaga sonriendo orgullosamente. —¿Pensáis, tal vez, que los he falsificado? —¡Pobre idea tenéis de mí! Pero estad tranquilo. Los documentos son legítimos y se hallan bajo un sobre que muestra incógnita los sellos de la capilla de Caylus. —Se encuentran en mi poder y estoy dispuesto á entregarlos bajo recibo. —Esta noche os lo reclamaremos. —Esta noche los presentaré. Voy á concluir. Después de apoderarme de los documentos y de la joven, Lagardère estaba vencido. —Pero un disfraz maldito cambió el aspecto de las cosas. —Yo mismo le he introducido en mi casa. —Amo todo lo sobrenatural, ya lo sabéis. Ese jorobado alquiló la covacha de mi perro, por

una suma fabulosa y esto le dió á mis ojos una apariencia fantástica. —¿A qué negar que me ha engañado? —Lagardère es el rey de los juglares. Una vez el lobo dentro del rebaño, enseñó los dientes. —Yo no quería ver nada y uno de mis más fieles servidores, Peyrolles, previno secretamente á la Princesa. —¿Podríamos probar eso? —Facilmente. El propio Peyrolles lo atestiguará. Pero los guardias llegaron demasiado tarde para evitar la muerte de mis dos pobres amigos Albret y Gironne. El lobo había mordido. —¿Lagardère estaba solo contra todos vosotros? —Eran cuatro, contando al Marqués de Chaverny. —¡Chaverny!—repitió asombrado el Regente. Gonzaga respondió con acento hipócrita. —Había conocido en Madrid durante mi embajada á la mujer de Lagardère. —Debo decir á Monseñor, que he solicitado de Argenson una orden de arresto contra él. —¿Y los otros dos? —Han sido también arrestados.

rios en la ciudad condal la dimisión del alcalde.

Se asegura que la dimisión ha sido originada porque Sánchez Guerra le instó para que buscara una fórmula de arreglo con los radicales.

«El Progreso» se felicita del triunfo obtenido por el partido radical al conseguir que el alcalde abandone su puesto.

El resto de la prensa catalana dedica grandes elogios á Boladeres.

Huelga

Los obreros metalúrgicos de Sabadell han comenzado la huelga. Algunos se muestran disconformes con ella.

Visitaron al alcalde protestando de que se les coaccione por los huelguistas.

Emigración

Centenares de obreros embarcaron para Marsella.

El gobernador civil se niega á facilitar pasaportes por las deficiencias que existen en los contratos del trabajo que envían de Francia.

La marquesa de Squilache

(Por telégrafo)

Sepelio

10.—A las 11'15 n. Esta tarde, á las tres, se ha verificado el acto de dar sepultura en la capilla de Jesús de San Martín, al cadáver de la marquesa de Squilache.

Presenciaron el acto Dato, Primo de Rivera, Martín Rosales y otras personalidades, íntimos de la marquesa.

Antes de dar sepultura al cadáver se rezó un responso.

SALAMANCA

(Por telégrafo)

La subida del pan

10.—A las 5'15 t. Ha vuelto á subir el pan. En el vecindario reina por esto gran excitación.

Se organizaron manifestaciones que recorrieron las calles en actitud levantisca.

Los manifestantes obligaron á cerrar al comercio.

Produjose un gran tumulto, teniendo que intervenir la benemérita.

Esta logró aplacar los ánimos.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

(Por telégrafo)

Informes franceses

10.—A las 11'15 n. El parte oficial de París dice que tres ataques de los alemanes á Lombartide fueron rechazados.

Al Este de Saint George ocupamos la alquería La Unión, formidable fortificación, y un fortín al Este del pueblo.

Hicimos á los alemanes 30 prisioneros.

Dunkerque ha sido nuevamente bombardeado á las seis de la mañana.

Solamente recibió dos obuses.

En Arras conservamos las importantes ganancias obtenidas.

En el resto del frente, en Argonna, Alsacia y Lille, continúa la lucha de artillería.

Informes ingleses
Los partes oficiales de Londres de los días 8 y 9, dicen que continúan rechazando, con éxito, los violentos ataques de los alemanes al Este de Ipres.

Las bajas del enemigo son muy numerosas.

En el ataque de ayer al primer Cuerpo hicimos retroceder al enemigo.

Nos apoderamos de posiciones al Suroeste de Bromalle.

Continúan los combates, avanzando los ingleses.

Nuestros aviones bombardearon

la línea férrea de San Andrés y otras varias localidades.

Causaron daños de importancia.

Sustitución

De París telegrafían que ha sido nombrado el general Gourand para sustituir á Damade en el mando de las tropas francesas de los Dardanelos.

El relevo ha sido originado por motivos de enfermedad de Damade.

Apesar de ello se comenta mucho esta sustitución.

Los zeppelines

Bombardeo

Esta madrugada han volado varios zeppelines sobre Souand y Beskliff.

Arrojaron unas ochenta bombas. El pánico que se produjo fué enorme.

Algunas de las bombas que arrojaban eran incendiarias.

Mataron á una mujer é hirieron á otra.

Incendiaron y destruyeron numerosos edificios.

Los aviones ingleses atacaron á los zeppelines.

Estos huyeron saliendo con dirección al mar.

En la parte Oriental

Informes austriacos

Telegramas oficiales de Viena comunican que el ejército ruso de Burowitz, hallase más abajo de los vertices del Norte de los Boquides orientales.

El frente ruso se corre desde las regiones helvéticas de los Cárpatos hasta el desfiladero de Uzok.

En igual situación se encuentra el octavo Cuerpo de ejército ruso que manda el general Brusiloff.

El segundo Cuarp de ejército austriaco empujó otros contingentes rusos contra el desfiladero de Lupkow.

El frente ruso se va estrechando

La pérdida del «Lusitania»

Los alemanes

La radiotelegrafía alemana reproduce las lamentaciones de la prensa de Berlín por las víctimas del «Lusitania».

Reconoce que es muy lamentable lo ocurrido, pero que no tienen otro remedio que recurrir a esto para contestar á la amenaza que se ha hecho de matar de hambre á las poblaciones alemanas, aun aquellas que están indefensas.

Heroísmo de un español
«Le Figaro» de París relata el heroísmo de un joven español en el «Lusitania».

Lió mase Vicente Egena. En los momentos de mayor peligro, cuando el buque se hundía, recorrió el barco en todas direcciones sacando numerosos niños de los camarotes y depositándolos en las canoas de salvamento.

Salvó á muchas mujeres. Cuando se hundió el barco se arrojó al agua.

Lo recojó una canoa que iba ocupada por las mujeres y niños que él había salvado.

El periódico dedica grandes elogios al héroe español.

De Italia

La movilización

De Italia se reciben muy pocas noticias. La expectación va creciendo.

De Turin se ha recibido un despacho en el que se dice que ha terminado la movilización italiana.

Noticias de Londres

11.—A las 3'15 t.

No hay conflicto

Telegrafían de Londres que China ha aceptado las condiciones contenidas en el ultimatum del Japón.

En vista de esto el Gobierno japonés ha ordenado la desmovilización del ejército nipón.

Noticias de París

El avance

Noticias de la capital de Francia

dan cuenta de que prosigue el avance de los franceses en Arras. Sigue desarrollándose la ofensiva en muy buenas condiciones.

Una dimisión

Se asegura que el ministro de Marina inglés ha presentado la dimisión de su cargo.

Parece ser que este acto de lord Curchill ha sido originado por la pérdida del «Lusitania».

Noticias de Rusia

La situación

Telegramas de San Petersburgo comunican que ha sido contenido el avance de los austro-alemanes.

Continúa el repliegue de estos en las provincias bálticas.

Importantes contingentes rusos han atacado las alturas de Olty y Madow.

EL TEMPORAL

(Por telégrafo)

ZARAGOZA

10.—A las 11'15 n. Continúa el fuerte temporal de lluvias.

El Ebro ha experimentado una gran crecida.

Trae cinco metros sobre su nivel ordinario.

Se ha desbordado el rio Huerva. Algunas casas tienen medio metro de agua.

El pánico es grandísimo entre los vecinos.

TARAZONA

El temporal causa enormes daños.

Se ha desbordado el rio Queillos.

Se han ahogado dos niños. Otro fué salvado, cuando corría inminente peligro, por un labrador del pueblo de Aisa.

En este punto se ahogó un labrador que atravesaba el rio con una caballería.

TORTOSA

La población está anegada. Algunos pueblos, entre ellos el de Mequinez, están aislados.

La corriente del Ebro arrastra dos cadáveres.

Han quedado destruidos varios puentes.

SANTANDER

El temporal reinante ha causado daños incalculables.

Se ha desbordado el rio Madancho.

Varios puentes quedaron destruidos.

Las cosechas en el campo han sido arrasadas.

ZARAGOZA

(Por telégrafo)

Una explosión

10.—A las 11'15 n. En la explanada del Castillo hubo una gran explosión producida por los gases acumulados en el interior de un pozo donde se estaban haciendo obras.

Se produjo una gran alarma. Dos obreros y dos niños que presenciaban los trabajos, resultaron con quemaduras gravísimas.

TOROS EN MADRID

Cogida de Belmonte

(Por telégrafo)

10.—A las 11'15 n.

A la corrida de esta tarde en que habían de lidiar toros de Gamero Cívico los fenómenos Joselito y Belmonte, acudió un público numerosísimo.

Como siempre se vendieron carísimos los billetes.

La expectación era enorme. Joselito estuvo colosal toreando y bien matando.

Recibió continuadas ovaciones. Belmonte estuvo valiente.

Las cogidas
Toreando Belmonte su segundo toro, fué cogido aparatosamente.

La emoción que se produjo en el público fué enorme.

Joselito acudió muy valiente llévándose al toro.

Belmonte resultó con todo el traje destrozado, pero sin herida alguna.

En el sexto toro fué cogido nuevamente.

La cogida fué también muy aparatosa. El diestro fué zarandeado y recogido varias veces.

En el público prodújose gran impresión.

Las heridas

Belmonte fué conducido á la enfermería donde fué asistido rápidamente.

Apreciáronle los médicos distensión en los ligamentos del pié, y dos heridas incisas en el muslo derecho.

En su domicilio

Belmonte fué conducido á la fonda en un coche.

Seguía al carruaje un público numerosísimo.

En el hotel, el doctor Serrano, le practicó un nuevo reconocimiento.

Le apreció además la descicatrización de la herida que sufrió en Jerez.

Numerosos amigos del diestro le visitan en su domicilio.

Belmonte se muestra muy animoso.

Los médicos calculan que si no sobrevienen complicaciones tendrán las heridas un mínimum de curación de diez días.

DE LORCA

(Por telégrafo)

Fallecimiento de un ex-Alcalde.

11.—A las 3'15 t.

Ha dejado de existir el ex alcalde de Oota don Alejandro Quinoneros.

En política estuvo afiliado al partido liberal.

Era hombre de excelentes condiciones, distinguiéndose por su afección por su modestia. Gozaba de una posición desahogada.

Se había granjeado en esta numerosas amistades, entre las que ha causado penosísima impresión su muerte.

El entierro verificado en la tarde de hoy ha sido una imponente manifestación de duelo.

Notas políticas

(Por telégrafo)

Almuerzo en Palacio

11.—A las 3'15 t.

Siguiendo la serie de banquetes organizados en Palacio en honor del Cuerpo diplomático, hoy almorzaron en el regio Alcázar los embajadores de Italia.

Se sentaron á la mesa los reyes, el marqués de Torrecilla, el marqués de Viana, el general Aznar y alto personal palatino de guardia con las personas reales.

Despacho

Dato estuvo en Palacio á la hora de costumbre despachando con el rey.

Dióle cuenta de las noticias que tenía del extranjero y de los desórdenes ocurridos en Salamanca con motivo de la subida del pan.

Echagüe

Ha llegado á Madrid esta mañana el ministro de la Guerra.

En la estación le esperaban Dato y el alto personal de ministerio.

También salieron á recibir al ministro muchos generales, jefes y oficiales.

El Supremo

Esta mañana ha puesto Dato á la firma del Rey una Real Orden habilitando el local del Consejo de Estado para establecer el Tribunal Supremo.

El alcalde de Barcelona

Sigue preocupando al Gobierno la dimisión presentada por el alcalde de Barcelona.

Dato ha encargado á Andrade que gestione acerca de Boladeres para que retire la dimisión.

La Firma

(Por Telégrafo)

Gobernación

11.—A las 3'15 t.

El ministro de la Gobernación puso á la firma del Rey el ascenso del inspector de Telégrafos don Benigno Valentín Margarya.

También ha sido ascendido el jefe de Centro don Eusebio Mora.

En Gobernación

(Por telégrafo)

Lo de Salamanca

11.—A las 3'15 t.

El ministro de la Gobernación, al recibir á los periodistas, les dió cuenta de los desórdenes ocurridos en Salamanca con motivo de la subida del pan.

Confirmó que los manifestantes asaltaron varios vagones cargados de harina.

Las mujeres, enarblando banderas, recorrieron varias calles.

Los manifestantes hicieron cerrar los cafés y tabernas.

La benemérita se vió obligada á intervenir disolviendo la manifestación.

Las autoridades acordaron incautarse del trigo.

Se organizan varios mítines de protesta.

Los áimos siguen muy excitados.

Contrabando en Lorca

Ha sido apresado por un oficial y fuerzas de carabineros, en el término de Lorca, un carro abarrotado de paquetes y cajas conteniendo tabaco de contrabando.

Inmediatamente salió de Cartagena para dicho punto, el segundo Jefe de esta Comandancia de Carabineros, Comandante don Manuel Miras, para instruir las diligencias correspondientes.

La aprehensión hecha es de gran importancia, según nos informan.

Flor Natural

En los Juegos Florales, organizados por el Círculo Mercantil Valenciano, ha obtenido la Flor Natural, nuestro compañero en la prensa don Andrés Bolarín.

Celebramos el triunfo obtenido por este poeta murciano y al felicitarle le deseamos nuevos éxitos.

Tormenta

Esta tarde se ha desencadenado una tormenta que ha sido de corta duración, pero que ha dejado caer el agua en abundancia.

Esta lluvia torrencial viene sobre el temporal anterior, haciendo más difícil la situación de numerosos obreros, que por la persistencia de la lluvia no tienen donde ganar un jornal.

Veremos cuando cree el tiempo que ha llovido bastante y se decide á despejar.

¡Ya va haciendo falta!

Plaza de Toros

El jueves, día de la Ascensión, si el tiempo lo permite, la compañía acrobática-ecuestre que dirige el señor Alvarez dará en la Plaza de Toros una función en la que se presentarán ejercicios novísimos y sorprendentes.

De ello daremos oportunamente el programa.

Sección de Tribunales

También se ha suspendido hoy la causa por jurados que había de celebrarse ante la Sección segunda de esta Audiencia, procedente del Juzgado de San Juan contra José Ruiz Morenete por el delito de robo.

La suspensión, motivada por ciertas dificultades relacionadas con la defensa del procesado ha sido comunicada á las doce y cuarto á los señores jurados, que, advertidos por los correctivos del día anterior habían acudido á la Audiencia á las nueve en punto.

Tamgoco se han celebrado juicios orales ante ninguna de ambas secciones.

11 Mayo 1915.

Viajeros

—De Blanca, el primer teniente alcalde, don José Molina González.

Cajero del Banco

Ha llegado á esta con su distinguida familia, y en breve tomará posesión de su cargo, el nuevo cajero de esta sucursal del Banco de España, don Jaime Bertran.

Nueva Sociedad

Ante el notario don Isidoro de la Cierva se han constituido en sociedad regular colectiva, don Magin Peña, don Wenceslao Carceller y don Luis Grech, que girará bajo la razón social PEÑA, CARCELLER Y GRECH, dedicándose como arrendatarios á la explotación de la fábrica y talleres de los herederos de don Francisco Peña.

Deseamos a la nueva Sociedad todo género de prosperidades.

Pérdida

De un bolso portamonedas de señora, desde la Puerta del Porcel á las Reparadoras, conteniendo unas llaves y un rosario.

Se agradecerá y gratificará á quien la presente, Capuchinas, 12.

Mejorado

Se encuentra bastante mejorado de la grave enfermedad que ha sufrido el niño José Florit García, hijo de nuestro excelente amigo don José Florit.

Lo celebramos y le deseamos un total restablecimiento.

Entierro

Seguido de numeroso y distinguido acompañamiento, se verificó en la tarde del domingo el entierro de la virtuosa señora doña Mercedes Viñas Callejas.

Las numerosas amistades que la familia cuenta en esta población se vieron demostradas en este fúnebre acto al que concurren personas de todas las clases sociales.

Reiteramos á su aflijida hermana doña Bonifacia, y en especial á nuestro distinguido amigo el ilustrísimo señor don Vicente Pérez Callejas, primo de la finada, nuestro sentido pésame.

Bodas próximas

Por la señora doña María de la Soledad Sanchez, viuda de Pelluz, é hijo don Ernesto, ha sido pedida la mano de la gentil y distinguida señorita Josefina Parra y Fernandez Villegas, hija de don Alfredo,

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCEORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y 6; González Adald, 17 y Platería 72.

Estancias, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, Motocicletas y Bicicletas, Stocks/Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, Herramientas de todas clases, Gasolinas, Grasas y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Bencina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mismos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Platería.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes

B. Bernal Gallego (Palmar) **Sucesor de Juan Bernal é Hijo**

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes.

Pidans catálogos.—Primeros premios en Exposiciones nacionales y extranjero.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase de materiales de construcción de **Juan Bernal González (Palmar)**
Depósito, Lenceria, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiados en varias exposiciones con Medalla de oro

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

DE MIGUEL ZAPATA

INGENIERO DIRECTOR

D. Felipe Lopez Morales

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANN SVENSKA —Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Caldereña y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

LA UNION--Cartagena

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor

Infanta Isabel de Borbón

saldrá el 4 de Junio de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

León XIII

saldrá el 16 de Mayo de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vigo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

Buenos Aires

saldrá el 25 de Mayo de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Marzo de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El Vapor

Reina María Cristina

saldrá el 16 de Mayo de Barcelona, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El Vapor

Legazpi

saldrá el día 10 de Mayo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Jolón, Sabanilla, Caracas, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Oso, Guanaa, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

El Vapor

Alicante

saldrá el 26 de Mayo de Barcelona, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

El Vapor

Cataluña

saldrá el 2 de Junio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía de alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta.—Tambien se venden actas matrimoniales, avisos para el Juzgado y fes de vida.

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locativo, de recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona.—Rambla de Cataluña 15 y Cortes 624.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1914

Balances comparados

Año 1913	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.00	
Id. desembolsado	1.500.00	
Reserva estatutaria	1.000.00	
Reservas técnicas	1.446.076'63	
Id. de previsión y garantía	538.291'75	
Primas netas	3.409.774'75	
Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Dbr.	17.295.206'14	

Año 1914	Ptas.	Cts.
Capital suscrito	5.000.00	
Id. desembolsado	1.500.00	
Reserva estatutaria	1.000.00	
Reservas técnicas	1.685.981'92	
Id. de previsión y garantía	672.748'33	
Primas netas	4.344.303'38	
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre	19.426.627'26	

Estado comparativo por decenios

Año	Reservas estatutarias	Reserva de riesgos en curso	Siniestros indemnizados	Primas
1874	66.889'25	93.618'38	48.921'99	280.840'15
1884	186.026'85	178.139'33	217.284'01	594.400'12
1894	368.844'88	315.835'12	410.256'54	937.583'87
1904	606.823'04	619.673'82	670.419'20	1.839.019'88
1914	1.000.000'00	1.445.810'92	2.131.321'12	4.344.303'38

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915
Delegado en Murcia
Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

Sociedad General de Industria y Comercio

VILLANUEVA, 11, MADRID

Capital: 25 millones de pesetas

Fábrica en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena, Barcelona, Cáceres y Lisboa

Gran Premio Exposición Universal de Lieja 1905
Premio de Honor: Exposición de Industrias de Madrid 1905
Gran Premio: Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza 1908

PRODUCTOS QUIMICOS: Superfosfatos.—Nitrato de sosa.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de sosa.—Glicerina.—Acido sulfúrico anhidro.—Acido sulfúrico ordinario.—Acido nítrico.—Acido clorhídrico.

Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos

Laboratorios para el análisis completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. Servicio agronómico in partantísimo para el empleo racional de abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

Excmo. Dr. D. Luis Grandean

Aviso importante.—Pedid á la Sociedad la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras, y remitir estas con anticipación para sus análisis. No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO
VILLANUEVA, 11, MADRID

Dirección postal: A partado, num. 340.—Dirección telegráfica y telefónica Guineo

MADRID

Anemia

La anemia, debilidad general, vejez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con VINO Fosfatado Victorio

—Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Seiquer.—Murcia.

No mas purgas

Supositorios «VICTORIA»

á la glicerina solidificada

Los Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.º Introducción fácil—2.º Con tacto perfecto con las paredes intestinales.—3.º Derrretimiento completo.—4.º Acción osmótica y desconvectiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.º La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA», Osa para año, 1 pta.; adultos, 1'50

Depositario en Murcia; don Antonio Ruiz Seiquer.

Tendrá Vd. la boca sana, hermosa, fuerte, perfumada y nunca sufrirá el terrible dolor de muelas usando el

Dentífrico (elixir) «BAR-BAY»

Es el DENTÍFRICO más económico porque un frasco de 60 usos solo cuesta UNA PESETA.—Pidiendo TRES frascos á la vez 2'75 PTAS.—De venta: Murcia. Farmacia Catalana y farmacias, perfumerías y droguerías.

PEIROLEO

PARA EL PELO

De venta en Murcia, Platería, 66 y 68.
En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Peiroleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en París, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías.

Loción antiséptica, perfume, suavemente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, casaca, forficar el pelo y evitar la calvicie. Resolvase de las imitaciones.

ALFOMBRIAS LIMPIARAS

RRROS se han recibido todos los tamaños en el BAZAR MURCIANO

PARAGUAS.—Los hay de superior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

CON LA GUERRA EUROPEA

Todo se encarece, los artículos de primera necesidad diariamente leemos que se elevan ó se van á elevar, todo artículo auge y en ninguno de ellos vemos propensión á reducir su precio.

Hoy nosotros hemos encontrado una LAMPARA DE FILAMENTO METALICO-IRROMPIBLE en muy buenas condiciones y queriendo hacer partícipes de este beneficio á nuestra clientela y al público en general tenemos el gusto de ofrecer estas lámparas de

5, 10, 16, 25, 32 y 50 bujías 1'25 ptas. lámpara al increíble precio de

Brugarolas y Compañía, Sociedad, núm. 10
CASA FUNDADA EN 1890

MAQUINAS

de COSER, BORDAR y de hacer GENEROS de PUNTO

ENSEÑANZA GRATIS Y Á DOMICILIO

Camas de hierro y de madera. Muebles de todas clases

BICICLETAS

Naumann-Germania

Máquinas «RIKA», ó «IDEAL», de escribir

APARATOS DISCOS MARCA: Gramophone

Taller de reparaciones

PABLO MARTINEZ

SAGASTA 32, 34 y 36.

AGUA DEL CAIRO

Único depósito en la provincia: BAZAR MURCIANO.—MURCIA Y CARTAGENA.

Devuelve progresivamente al pelo su primitivo color.

PRECIO: 2 PSTS.